

## Zum 70. Geburtstag von Museumsleiter a. D. Curt Hartmann

Am 7.6.1974 beging Curt Hartmann in Kassel seinen 70. Geburtstag. Herr Hartmann war bis zu seiner Pensionierung im Jahr 1970 Leiter des Naturkundemuseums der Stadt Kassel. Ihm letztlich ist es zu verdanken, daß das Museum in Fachkreisen hoch geschätzt wird und zu den bedeutendsten Museen seiner Art in Deutschland zählt. Der Jubilar ist auch heute noch ehrenamtlich in "seinem" Museum tätig, um sich ganz seinen privaten Studien zu widmen.

Curt Hartmann ist von Jugend an ein begeisterter Vogelbeobachter, der auf seinen Exkursionen auch das Edertal durchstreifte. Gemeinsam mit Dr. Werner Sunkel war er um die Erforschung der nordhessischen Vogelwelt und deren Erhaltung bemüht. Er versteht es, zahlreiche Menschen für die Ornithologie zu begeistern und zu wissenschaftlichen Arbeiten anzuregen. In oft stundenlangen Gesprächen mit dem Jubilar erfuhr ich selbst Anregung und Kritik. Jederzeit stellt er sein Wissen und seine Erfahrung zur Verfügung und hat stets ein offenes Ohr für Fragen und Probleme im Bereich der Biologie.

Mögen Herrn Hartmann auch weiterhin alle guten Wünsche begleiten.

Falko Emde